



## 12 de febrero 2024

#### **Primeras Planas**

Adjudica Dos Bocas oootra vez sin licitar

Busca Morena que ministros afines blinden las reformas de López Obrador

El INE entrega datos falsos vía Transparencia

Desactivan la armería más grande del narco en territorio del CJNG

Oídos sordos de Israel: mueren 100 en ataque a Rafá

Admiten vacíos legales en elección ante deepfakes e Inteligencia Artificial

Garantiza INE piso parejo a partidos

Nueva mafia

¡Mahomes es el jefe!

Reforma

El Universal Excélsior

Milonio

Milenio La Jornada

La Razón

El Heraldo de México

La Prensa

**Ovaciones** 

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Los riesgos de una elección

Cuatro expresidentes del INE alertan sobre la inequidad y la fragilidad que avizoran en el proceso electoral; también presentamos el atlas de violencia que amenaza a los comicios. Sobre la posible operación de cárteles como el CJNG, el de Sinaloa o la Familia Michoacana en la CDMX, **Pablo Vázquez Camacho**, titular de la SSC aseguró la semana pasada que la autoridad "ha mantenido a raya la actividad delictiva en todo sentido". Eje Central

## Repunta el aguachicol

Mediante una solicitud vía transparencia, el Sacmex informó que durante 2023 recibió 209 reportes de tomas clandestinas de agua, es decir, que 15 por ciento de las tomas resultaron ser ilegales (32). En 2022 fueron 14 mientras que en 2021 y 2020 se comprobó la clandestinidad de 25 tomas, respectivamente. El pasado jueves, el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez Camacho**, aseguró que tiene en la mira "dos o tres predios" en los que, al parecer, hay tomas clandestinas de agua y está a la espera para solicitar órdenes de cateo. El Sol de México / La Prensa

## PAN exige más seguridad a SSC en el Viaducto

Ante el aumento de asaltos y hechos delictivos en Viaducto, el legislador de Acción Nacional, Aníbal Cañez, llamó al secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, y al Gobierno capitalino a mejorar la eficiencia del C5 y atrapar a las bandas delictivas que ahí operan. El coordinador del PAN, Federico Döring, comentó que los asaltos ya sean en Viaducto, sobre Zaragoza, Circuito Interior y en Periférico deben ser atendidos de manera urgente. 24 Horas / La Prensa / El Día

## PVEM pide dictamen ante la inseguridad

Javier Ramos Franco, coordinador de la Alianza Verde en el Congreso de la CDMX, expresó que, ante las condiciones preocupantes de inseguridad en el transporte público, **los titulares de las secretarías de Movilidad, Mujeres y Seguridad Ciudadana** deben "llevar a cabo un dictamen técnico" sobre el tema. Ello permitiría formular políticas públicas y acciones destinadas a mitigar las condiciones de inseguridad en el transporte público. Excélsior / La Razón

#### Presentan botón de auxilio Mi Alarma en Casa, integrado a la App CDMX

El GCDMX presentó, a través de la App CDMX, el botón de auxilio Mi Alarma en Casa, mediante el que 6 millones de usuarios podrán solicitar ayuda a personal policial, de Tránsito o paramédicos. "Es un mecanismo de seguridad adicional para que la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** auxilie rápidamente", señaló el mandatario local, Martí Batres; al activar el botón la alerta llega directamente al C2 más cercano a la ubicación del solicitante, disminuyendo el tiempo de respuesta de los servicios de emergencia. <u>+ Chilango</u>





## 12 de febrero 2024

### Regresa PBI 11 mil pesos

Un efectivo de la **PBI** halló una cartera con 11 mil pesos en el andén E del Cetram Taxqueña, la cual resguardó. En una tienda de telefonía le dejó sus datos a la encargada por si aparecía el dueño. Más tarde, un hombre acreditó su propiedad y recuperó su dinero. Reforma

#### Se escapa la reventa

Seis integrantes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizaban rondines en el Olímpico Universitario, como parte del operativo contra la reventa del Pumas-Puebla. No se necesitaba tanta perspicacia para detectarlos: usan cangurera, no portan artículos alusivos al futbol, suelen estar estáticos e interactuar, casi con susurros, con varios aficionados. Los elementos intentaron dar con los revendedores en CU. Reforma

#### Detienen a dos presuntos responsables de homicidio

Detienen a dos sujetos posibles responsables de participar en el homicidio y abandono del cuerpo de una persona en la colonia Ahuehuetes, alcaldía Gustavo A. Madero. En un comunicado, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** señaló que uniformados fueron alertados por una mujer que había una bolsa de plástico negra con rastros de sangre. Por las cámaras de circuito cerrado, policías identificaron un auto en el que viajaban los responsables, por lo que le dieron seguimiento. El Universal / La Prensa / El Gráfico

#### Roban celulares a fans

Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a seis hombres y dos mujeres que posiblemente robaron teléfonos celulares a los asistentes a un concierto realizado en el Estado Azteca. Mientras los policías realizaban funciones de vigilancia y prevención, fueron alertados de la emergencia en la estación Estadio Azteca del Tren Ligero, ubicada en la Calzada de Tlalpan, en la colonia Santa Úrsula Coapa. La Prensa

## Corta a una pareja

**Elementos policíacos** detuvieron a un hombre acusado de lesionar a una mujer y un hombre con un cuchillo cuando caminaban por calle Génova, en la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc. Tras una revisión, se le decomisó el arma, por lo que fue trasladado al MP. El Gráfico

#### Cae pareja de célula delictiva

Uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron en calles de la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, a un hombre y a una mujer en posesión de bolsas con aparente narcótico, quienes posiblemente forman parte de una célula delictiva dedicada al secuestro, narcomenudeo, extorsión, cobro de piso y tráfico de armas que opera en la zona Centro. <u>La Prensa</u>

## Caen 3 por vender droga

Dos mujeres y un hombre fueron sorprendidos por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en posesión de marihuana y cocaína en la colonia Miguel de la Madrid, alcaldía Iztapalapa, por lo que fueron detenidos y trasladados ante las autoridades correspondientes. <u>La Razón / La Prensa</u>

## Bomberos lesionados al volcar carro bomba

Un carro bomba cargado de agua que se dirigía a un incendio volcó en las inmediaciones de la colonia Anzures en la alcaldía Miguel Hidalgo, lo que dejó el saldo de tres bomberos lesionados. Al lugar arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos del **ERUM** para realizar los cortes necesarios a la circulación y revisar a los heridos, los cuales no presentaron lesiones de gravedad. <u>La Prensa / Reforma / El Universal / La Razón / Metro / El Gráfico / Basta / Diario de México</u>





## 12 de febrero 2024

#### Ocupan vías controladas

Ciclistas que exigen visibilidad ruedan por vialidades como Periférico, incluso en carriles centrales, aunque el reglamento lo prohíbe. Entre el 30 de enero el 10 de febrero, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** publicó en su agenda de movilizaciones unas 26 rodadas ciclistas nocturnas. Las rodadas en la ciudad van en aumento. <u>Excélsior</u>

## Entregan a Clara Brugada el mapa delictivo de la CDMX

La precandidata de la coalición Juntos Hacemos Historia en la CDMX, Clara Brugada, recibió de manos de Omar García Harfuch y Ernestina Godoy **el mapa delictivo de los grupos que operan en la capital**, además de propuestas encaminadas para profundizar y dar continuidad a la estrategia de seguridad y procuración ciudadana. El Universal / Milenio / La Jornada / La Razón / La Crónica de Hoy / El Heraldo de México / Ovaciones / El Sol de México / La Prensa / El Economista / Contra Réplica / 24 Horas / Publimetro / Basta

## Morelos alberga 42 centros de investigación; el reto es vincularlos a su desarrollo

Margarita González Saravia, abanderada de Morena, PT y PVEM a la gubernatura de Morelos, asegura que los dos grandes problemas que enfrenta el estado son el agua y la inseguridad. Indicó que actualmente se requiere de un cambio de estrategia, hay problemas de déficit de policías, "estuve con Omar García Harfuch para analizar la estrategia que se implementó en la CDMX, y coincidimos en que una de las principales cuestiones para el tema de la seguridad, son los policías". La Crónica de Hoy

#### Columna Tolvanera: Los chalecos / Roberto Zamarripa

El INE ha tomado a retazos el problema de la inseguridad. Rehúye la posibilidad de dibujar un mapa de riesgos para la elección que pueda presentar públicamente la ciudadanía y opta por ponerle chalecos antibalas a los candidatos y dejar desguarnecidos con chalecos de tela. La GN y la Sedena van a custodiar a candidatos a cargos federales y gubernaturas mientras que los candidatos diputados locales y cargos municipales tendrán vigilancia de **policía local**. Reforma

## Columna Contraseña: La seguridad, factor para ganar Yucatán / Oscar Cedillo

Durante los eventos de precampaña de Morena en Yucatán, el equipo de su candidato, Joaquín Huacho Díaz Mena, se encargó de presentar a la también yucateca Marcela Figueroa Franco como una de sus asesoras de mayor confianza en materia de seguridad, por lo que la exsubsecretaria de **Desarrollo Institucional de la SSPC CDMX** es la carta para relevar al comandante Luis Felipe Saidén. La vara está alta, Marcela Figueroa ha demostrado un trabajo excepcional en la **SSC** en apoyo a las mujeres. Milenio

## Columna Entreciudades: Ideología vieja y nueva seguridad / Salvador Guerrero Chiprés

En conferencia desde su casa en San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, y acompañada por Ernestina Godoy y Omar García Harfuch, la candidata más aventajada al gobierno de la capital nacional, Clara Brugada, destacó la intención de fortalecer a la CDMX como una "ciudad de paz, implacable contra el crimen", **aprovechando la base de una estrategia ya consolidada desde el gobierno central**. La Crónica de Hoy

## Columna Altavoz: Implacables vs delincuencia / Salvador Guerrero Chiprés

Desde su hogar en San Miguel Teotogongo y junto con Omar García Harfuch y Ernestina Godoy, Brugada destacó los resultados del modelo a ser continuado y profundizado en la CDMX, así como replicable a nivel nacional. Un dato es revelador de los logros del gobierno central: 60 por ciento menos en incidencia delictiva de alto impacto entre 2018 -al cierre de la anterior administración y el año con más delitos desde 2015- y el 2023. Basta





## 12 de febrero 2024

## Columna Rozones: ¿Continuidad en CDMX?

No deja de tener relevancia el hecho de que los precandidatos de Morena al Senado, Omar García Harfuch y Ernestina Godoy, entregaran a la aspirante a Jefa de Gobierno, Clara Brugada, una propuesta en materia de seguridad. El **extitular de la SSC** se pronunció por apostarle a la continuidad, mediante el reforzamiento de las políticas aplicadas durante la actual administración, cuya eficacia está más que probada. La Razón

#### **Policiaco**

## Queda prensado tras chocar con muro de contención

Un hombre estuvo a punto de perder la vida al estrellarse contra un muro de contención, en Periférico Adolfo Ruiz Cortines, en la comunidad de San Bartolo El Chico, alcaldía Xochimilco. Al sitio se presentaron policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y del **ERUM**, así como elementos del Cuerpo de Bomberos, quienes tuvieron que utilizar herramientas especiales para rescatar al conductor. <u>Basta / El Gráfico</u>

#### Pegan balas perdidas a cuatro en Cdmx

Cuatro personas resultaron heridas por balas perdidas, entre el viernes y el sábado, en cuatro alcaldías de la CDMX. El primer caso fue reportado en el pueblo de San Antonio Tecómitl, en Milpa Alta. Casi al mismo tiempo, se reportaron dos lesionados en la alcaldía Cuauhtémoc. Por último, uno más en la colonia Pedregal de San Nicolás. El Gráfico

## Matan a comerciante con su chalán

Un comerciante y su ayudante fueron ejecutados y una mujer resultó herida cuando circulaban a bordo de su automóvil sobre Cerrada de Niños Héroes, de la colonia Santa María Tepepan, alcaldía Xochimilco. Al lugar arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso, los responsables lograron escapar. <u>Basta</u>

### Asaltan a punta de pistola a hijo de Zabaleta

La actriz Susana Zabaleta denunció el robo a mano armada del que fue víctima su hijo, en calles de la colonia San Juan, en la alcaldía Benito Juárez. La actriz y su hijo destacaron el actuar de la policía de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, sin embargo, se quejaron de la respuesta que les dieron en el MP, pues no querían atender su denuncia. Basta

## Sangriento choque de biker

El conductor de una motocicleta perdió el control y chocó contra un vehículo particular en calles de la colonia Consejo Agrarista Mexicano, en la alcaldía Iztapalapa; el saldo, un herido de gravedad. **Policías** capitalinos arribaron al sitio y tras confirmar la emergencia, solicitaron apoyo médico. La Prensa / El Gráfico

## Rajan mano y cabeza a vulnerable

Policías del **sector Abasto Reforma de la SSC** auxiliaron a una persona en situación vulnerable que resultó gravemente herida en calles de Barrio San Miguel, en la alcaldía Iztapalapa. Los elementos llamaron a los paramédicos, quienes al examinarlo le encontraron una amputación parcial en la mano izquierda, realizada por un arma blanca. El Gráfico





## 12 de febrero 2024

## Sistema Penitenciario

### Ganan personas privadas de la libertad a policías

La **Subsecretaría del Sistema Penitenciario** dio a conocer que el equipo Los Legionarios, conformado por personas privadas de la libertad, ganó 36-0 a Los Tigres de Bengala, de efectivos de la SSC, durante un partido de futbol americano que se llevó a cabo el pasado sábado en el Reclusorio Preventivo Varonil Norte. +Chilango

#### Aplican 16 mil vacunas Covid

Como parte de la Campaña de Vacunación para la Temporada Invernal, la Sedesa, con apoyo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, informó que se aplicaron 8 mil 271 vacunas Abdala contra el COVID-19 y 7 mil 831 contra Influenza a Personas Privadas de la Libertad. <u>La Prensa / 24 Horas</u>

#### Columna Bajo sospecha: El alto riesgo de ser candidato / Bibiana Belsasso

Estamos entrando a la elección más grande de la historia en México y también la más violenta. Los ataques contra precandidatos se han intensificado desde el mes de noviembre pasado. En la CDMX, Samantha Gómez Fonseca, precandidata al Senado por Morena, fue asesinada a balazos en la alcaldía de Xochimilco. Ese día había salido del Reclusorio Sur, a donde fue a visitar a un interno, presuntamente había recibido amenazas de internos de ese penal y de Santa Martha Acatitla. La Razón

## Justicia

#### Preocupa el incremento de accidentes

Luego de que un ciclista perdió la vida tras ser atropellado por una grúa que se encontraba en la pista del Autódromo Hermanos Rodríguez, la diputada Elizabeth Mateos externó su preocupación por este tipo de accidentes y pidió a la FGJ capitalina que investigue el fallecimiento ocurrido el pasado 31 de enero, debido a que fue atropellado por una grúa dentro de la pista del autódromo. <u>Basta</u>

#### Temor y amagos

Diana observó, no sólo con asombro sino con miedo, la foto que Jorge Humberto, su expareja, le mostró de ella y de sus hijas en un centro comercial al que habían ido recientemente. Supo entonces que las tres estaban ante una amenaza. Cuando ella expuso ante las autoridades de la FGJCDMX esos hechos, descartaron que sirviera como elemento a exponer ante el juez para que le impusieran prisión preventiva. Reforma







## 12 de febrero 2024

## **Imagen Destacada**





Fueron puestos a disposición del MP /corresta ssc comx